

Rédaction :

Léo Pichard

Ousmane Kamis-
soko

Axel Tastevin

DISTRICT DE LA SARTHE DE FOOTBALL

CyberFoot72

N° 04 - 1er janvier 2016



Dans ce numéro :

Les Vœux du Président

Christian FOUQUET

Discret mais engagé :

Florian ÉVRARD de

l'U.S. La Chapelle St Rémy

Un Jeune Arbitre de District :

Matthieu TOUCHARD

Emmanuel DELAHAYE :

Un homme clé du SC Tuffé

Les vœux du Président

Bonjour à tous,

Que cette nouvelle année 2016 vous apporte Bonheur et Santé ainsi que pour vos proches et l'ensemble de vos clubs.

Année ... Ô combien importante, qui verra la fusion de la Ligue de l'Atlantique et de la Ligue du Maine.

Je voudrais avoir une pensée pour tous les acteurs de l'ombre sans qui l'activité de nos clubs serait défailante.

Sachez que nous sommes attentifs à tout ce qui peut créer du lien entre nous, à ce qui peut nous rassembler et nous unir.

Je veille à faire de ces Vœux 2016 un moment précieux et particulier de la vie de notre District.

Considérant que ces propos au-delà de leur caractère conventionnel et rituel, contribuent à renforcer ce lien entre nous, pour relever avec vous les enjeux et les « chantiers » d'un District comme le nôtre.

Aussi, encore merci pour tout le dévouement, le plaisir que vous déployez à l'encontre de Nos Clubs et de Notre Football Départemental.

Christian FOUQUET,
Président du District de la Sarthe.

Le Président, les membres du Comité Directeur et l'ensemble du personnel du district vous présentent leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle année :

Joie, Bonheur, Réussite, Santé
pour tous les licenciés sarthois et leurs proches.

Pour
le plaisir du
jeu

Carrefour
LE MANS

CA
BANQUE ET ASSURANCES

Le bon sens
a de l'avenir

Team Club
INTERSPORT
SABLE - LA FLECHE

Sarthe
Le Département



Florian ÉVRARD : discret mais engagé

Je suis allé à la rencontre de Florian Evrard, le responsable de l'école de football de l'U.S la Chapelle St Rémy.

Florian raconte moi ton arrivée dans le Football :

J'ai commencé le football à l'âge de 6 ans au V.S FERTOIS, histoire de voir, car je ne viens pas d'une famille de footballeurs.

J'ai ensuite arrêté quelques années pour essayer le tennis puis le tennis de table pour finalement revenir à mon premier amour, le football à l'U.S Boëssé le sec à l'âge de 15 ans en 2ème division.

Mes débuts en Séniors se font rapidement à 16 ans, puis à 18 ans à l'E.S Connérré. C'est d'ailleurs dans ce club que je commence à m'occuper des jeunes, notamment les 13 ans du Pays de Brières.

En 2008, je décide d'aller jouer à l'U.S La Chapelle St Rémy, connaissant l'ambiance familiale et conviviale qui y régnait et la présence d'amis.

Deux ans plus tard, Laurent Lambert, l'ancien responsable de l'école de foot du club décide d'arrêter et avec l'envie de m'investir dans le club, je prends la relève.

Quels sont tes ambitions pour l'école de foot ?

Je voudrais continuer de faire évoluer l'école de foot, ou au moins la maintenir à ce niveau.

Pour un petit village comme la Chapelle St Rémy c'est déjà très bien et puis c'est important de montrer que les petits clubs peuvent aussi avoir de bonnes écoles de foot reconnues.

Pourquoi vouloir être tuteur des services civiques du club ?

C'est une expérience très enrichissante pour moi comme pour le service civique, cela me permet aussi d'impliquer les jeunes dans la vie du club.



Quel sont tes meilleurs souvenirs ?

En tant que joueur, c'est le match de Coupe de France avec Connérré contre St Berthevin. On perd 6-1, mais c'est la première fois que j'allais jusqu'au 6ème tour, celui des maillots.



En temps qu'éducateur et responsable de l'école de foot, c'est l'animation régionale faite avec la remise du label « école de foot » en septembre dernier avec notamment la présence d'un entraîneur national champion d'Europe U17 : Jean-Claude GIUNTINI.

Comment vois-tu ton avenir ?

J'espère toujours garder la responsabilité de l'école de foot et rester en charge d'une équipe précise.

* * *

Quand je finis par lui demander ce qu'est le football pour lui, ce passionné de sport en général me répond sans hésitation :

C'est le plus beau sport qui existe, c'est un sport populaire dans lequel je retrouve les valeurs que je veux transmettre aux jeunes sans aucune contrepartie financière.

Léo Pichard,

Service Civique.

Bonne Année



Sois Foot,



joue dans les règles

Matthieu TOUCHARD : SABLÉ F.C.

Je suis allé à la rencontre d'un jeune arbitre du District de la Sarthe : Matthieu Touchard.

Nous allons connaître son parcours.

Matthieu : quel a été ton parcours de jeune joueur ?

J'ai commencé comme débutant au Sablé F.C. J'y suis resté 2 ans.

Ensuite, je suis parti à l'U.S Vion. J'ai tout d'abord commencé joueur de champ puis je suis devenu gardien de but en poussin.

En U13, j'étais toujours gardien de but puis j'ai fait les détéctions du district de la Sarthe pour participer à un tournoi interdistricts.

J'ai ensuite voulu faire les détéctions pour rentrer à Le Mans F.C mais malheureusement, je me suis blessé juste avant.

Je suis donc resté à l'U.S Vion. Nous jouions alors en U13 Elite et à ce moment-là, j'ai arrêté d'être goal pour retourner sur le terrain.

Passé en U15, je jouais en 1ère division avec le groupement APSJV (Auvers Poillé Solesmes Juigné Vion) pendant 2 ans.

Après cela, j'ai arrêté ma carrière de joueur pour me lancer dans l'arbitrage.

Comment cette envie de devenir arbitre est-elle venue ?

J'en avais assez de jouer, mais je voulais quand même rester dans le domaine du football. Alors, je me suis renseigné auprès de mon club qui m'a inscrit pour suivre les formations du District.

L'arbitrage, c'est un domaine où j'ai envie de progresser et d'aller le plus loin possible.

Comment as-tu commencé ? Quel a été ton premier match en tant qu'arbitre ? Quelles sont les formations que tu as suivies ? Quels sont les pires et les meilleurs moments ?

Ma première formation a eu lieu à Laval en septembre 2012. Cela a duré un week-end et le week-end suivant, nous passons l'examen de jeune arbitre de district que j'ai obtenu.

Je suis satisfait lorsque je réalise que j'ai effectué une belle performance et que l'on vient me féliciter à la fin de la rencontre.

Ce sont mes meilleurs moments.

Par contre, quand on me dit que je n'ai pas été bon et que j'entends des critiques sur la touche alors que j'ai l'impression d'avoir fait mon job du début à la fin, je passe une mauvaise nuit.

Avez-vous un suivi d'arbitrage sur une saison ?

En tant qu'arbitre, nous avons un stage de rentrée et également des remises à niveau en cours d'année.

Nous sommes en plus observés et notés sur un match une fois par an.

Que fais-tu actuellement et dans quel club es-tu ?

Cette année, je passe mon diplôme de jeune arbitre de ligue pour pouvoir arbitrer au sein de la ligue du Maine.



Les cours théoriques se déroulent le vendredi soir au siège du District de la Sarthe.

Lorsque j'aurai réussi mon examen théorique, j'effectuerai les tests physiques et je serai noté sur trois matches.

Cette année, je suis arbitre pour le Sablé F.C .

Quelle est ton ambition première ?

D'abord, être reçu en tant qu'arbitre de ligue et ensuite pourquoi pas passer arbitre fédéral.

Ousmane KAMISSOKO,
Service Civique.



Bonne Année

Emmanuel DELAHAYE, un homme clé au S.C. TUFFÉ

Emmanuel Delahaye, appelé Manu, 40 ans, commercial dans la vie et entraîneur de l'équipe première du S.C Tuffé, a accepté de répondre à plusieurs questions au sujet de son club de coeur et de son parcours en tant que joueur.

Manu, depuis combien de temps es-tu au club et quel est ton rôle ?

Je suis au club depuis 1996 et son entraîneur depuis 2005.

Peux-tu nous raconter ton parcours en tant que joueur puis en tant qu'entraîneur ?

Joueur, j'ai débuté à l'A.S Thorigné sur dué ou je suis resté jusqu'en seniors.

Je suis parti au S.C Tuffé en 1ère division et nous sommes montés en PH.

Ensuite, j'ai joué une saison à l'E.S Connerré en PH avant de revenir à Tuffé.

Je joue encore en vétérans de temps en temps.

En tant qu'entraîneur, j'ai repris les équipes seniors du S.C Tuffé, plus particulièrement celle de la "A" depuis 2005.

Auparavant, j'ai été responsable de l'école de foot pendant 15 ans.



D'ailleurs, qu'attends-tu de l'école de foot dans les prochaines années ?

L'ambition de notre école de football pour les années à venir est d'être capable d'accueillir les jeunes dans les meilleures conditions, les fidéliser et les faire progresser avec des éducateurs confirmés.

Ils pourront ensuite venir compléter nos effectifs seniors et nous offrir des bases solides pour pratiquer le meilleur football possible avec un maximum de plaisir.

Aujourd'hui, cela se met en place puisque nous avons des joueurs seniors qui encadrent les jeunes.

Axel, notre service civique a pris sa mission à bras le corps.

Tous les ans, le club Tufféen organise un repas de Noël pour récompenser les jeunes de l'école de foot en leur remettant plusieurs cadeaux.

Qu'attends-tu des équipes seniors dans les prochaines années ?

Pour les équipes seniors, le premier objectif est de s'installer durablement en 1ère division.

Si l'opportunité se présente d'aller plus haut, nous la saisirons. Notre 2ème objectif est de réduire l'écart entre les deux équipes seniors.

L'équipe B évolue aujourd'hui en 4ème division.

J'aimerais qu'elle atteigne l'échelon supérieur afin d'intégrer les jeunes dans de bonnes conditions et à un niveau intéressant tout en conservant la même convivialité qui règne aujourd'hui au sein du club.

A noter que l'équipe première est montée de 3ème division à 1ère division en l'espace de trois saisons ce qui est une fierté pour l'entraîneur Tufféen.

Cela laisse à penser que le Sporting Club Tufféen est entre de bonnes mains.

Axel TASTEVIN,

Service Civique.

Lancé depuis la saison 2009-2010, le journal **CYBER FOOT** dont vous êtes un fidèle a vu son nombre de lecteurs augmenter de jour en jour. Il nous a permis de mettre à l'honneur un certain nombre de clubs et leurs dirigeants.

Aujourd'hui, nous venons vous solliciter ...

Vous avez certainement dans votre club un **dirigeant(e)**, un **arbitre**, un **joueur** ou une **joueuse**, un **éducateur(trice)** ou tout simplement une **bonne volonté** qui travaille dans l'ombre (*tracage de terrain, buvette, lavage des maillots etc...*), un **fidèle** depuis de nombreuses années.

Ces personnes sont des *maillons importants* dans la vie des clubs et mériteraient d'être valorisées.

Donnez-nous les noms, l'équipe Cyber Foot se chargera de les rencontrer et de rédiger l'article

Nous attendons vos propositions et vous souhaitons

une bonne année 2016

L'équipe du Cyber Foot.